

## **Monsieur Philippe Lagayette succède à Madame Hélène Jacquemont à la présidence de la Fondation Médéric Alzheimer**

Depuis 25 ans, la Fondation Médéric Alzheimer, en s'appuyant sur la recherche en sciences humaines et sociales (SHS) et en santé publique, fait progresser l'état des connaissances de la maladie d'Alzheimer, sur son environnement et sur la vie avec la maladie via notamment son Observatoire.

Lors du Conseil d'administration du 14 juin 2024, Monsieur Philippe Lagayette a été élu à la présidence de la Fondation Médéric Alzheimer, Madame Hélène Jacquemont ayant annoncé qu'elle ne se portait pas candidate pour un 3<sup>ème</sup> mandat. Les membres du Conseil d'administration ont tenu à saluer l'engagement et le dévouement de Madame Hélène Jacquemont au cours de ses sept années en la nommant présidente d'honneur.

*« Je suis ravie de passer le flambeau à Philippe Lagayette, dont je connais l'engagement et la détermination dans la lutte contre la maladie d'Alzheimer et les troubles apparentés. Je suis convaincue qu'il saura poursuivre et renforcer les actions de la Fondation avec succès. Je lui adresse tous mes vœux de réussite dans cette mission importante et exigeante. » - Hélène Jacquemont*

### **Philippe Lagayette, le nouveau président de la Fondation Médéric Alzheimer**

Diplômé de l'École polytechnique et de l'École nationale d'administration (ENA), il a commencé sa carrière au Ministère de l'Economie et des Finances, à l'Inspection générale des finances et à la direction du Trésor. De 1981 à 1984, il est directeur du cabinet du Ministre de l'Economie et des Finances. Il est ensuite sous-gouverneur de la Banque de France jusqu'en 1992 et directeur général de la Caisse des Dépôts et Consignations jusqu'en 1997.

Il dirige ensuite la banque J.P. Morgan en France jusqu'en 2008 et est vice-président Europe de J.P. Morgan jusqu'en 2010.

Il exerce parallèlement des responsabilités dans le monde des Fondations : comme président de l'Institut des Hautes Etudes Scientifiques de 1995 à 2015, de la French American Foundation, de la Fondation de France de 2010 à 2017, de la Fondation Alzheimer de 2008 à 2023.

Il est commandeur de la Légion d'honneur et grand officier de l'ordre national du mérite.

### **Une succession pour une impulsion renouvelée,**

Madame Hélène Jacquemont a assuré la présidence de la Fondation Médéric Alzheimer de 2018 à 2024. Son engagement, sa connaissance des seniors, son énergie ont permis à la Fondation de s'adapter aux mutations profondes que le secteur a connu ces dernières années.

À son initiative, et avec l'appui de l'équipe, les enjeux du vieillissement d'ici 2030 ont été mis en lumière dans le livre plaidoyer publié en 2019 en s'appuyant sur 3 axes : organiser la prévention,



améliorer l'accompagnement et bâtir une société inclusive. Pour porter ce plaidoyer, le collectif Alzheimer Ensemble est né. Il fédère 7 acteurs incontournables : SFGG, France Alzheimer, Mutualité Française, UNAF, Association des départements de France, Agirc-Arrco et Vaincre Alzheimer.

Durant 7 années de présidence, Madame Hélène Jacquemont a œuvré pour le renforcement de la gouvernance par la création d'un comité financier pour aider aux décisions de gestion, par la création d'un conseil éthique et scientifique pour éclairer les actions de la Fondation et pour le renforcement du soutien aux sciences humaines et sociales et tout particulièrement aux jeunes chercheurs, le soutien à l'innovation notamment avec le déploiement des interventions non médicamenteuses contribuant ainsi à améliorer la vie des nombreuses personnes vivant avec les troubles cognitifs.

Monsieur Philippe Lagayette apporte avec lui son expérience de Président de la Fondation Alzheimer pendant 15 années durant lesquelles celle-ci est devenue le premier financeur privé de la recherche sur la maladie d'Alzheimer en France. Sa connaissance du monde de la recherche clinique et biomédicale va donner à la Fondation Médéric Alzheimer un nouvel élan avec pour objectif de la rendre encore plus agile, plus visible et plus lisible.

*« Je suis honoré de prendre la présidence de la Fondation Médéric Alzheimer. Je mettrai tout en œuvre pour poursuivre et développer les actions de la Fondation en faveur de la recherche et de l'accompagnement des malades et des aidants. Je tiens également à remercier chaleureusement Hélène Jacquemont pour son engagement et son dévouement sans faille. » - Philippe Lagayette*

La Fondation Médéric Alzheimer exprime sa profonde reconnaissance envers Madame Hélène Jacquemont et accueille chaleureusement Monsieur Philippe Lagayette qui poursuivra l'engagement de la Fondation : prévenir, améliorer la qualité de vie des malades et de leurs proches et bâtir une société inclusive.

---

## Composition du Conseil d'administration au 14 juin 2024

### Collège des organismes fondateurs

- **Thomas Saunier**, Directeur Général du groupe Malakoff Humanis
- **Alain Gautron**, Président de l'association Sommitale Malakoff Humanis, Représentant Malakoff Humanis Prévoyance
- **Pierre-Jean Besombes**, Trésorier de la Fondation, Directeur général adjoint-Directeur financier du groupe Malakoff Humanis
- **Jean-Luc Garde**, Président de Mutuelle Malakoff Humanis
- **Anne Ramon**, Directrice de la Communication, de la Marque et de la RSE du groupe Malakoff Humanis



Reconnue d'utilité publique

### Collège des partenaires institutionnels

- **Pr Philippe Amouyel**, Directeur général de la Fondation Alzheimer
- **Guénaëlle Haumesser**, Secrétaire de la Fondation, Directrice adjointe à la Direction de l'offre de soins, de l'autonomie et des parcours de la Mutualité Française, Représentant la Fédération nationale de la Mutualité Française (FNMF)
- **Guillemette Leneuve**, Directrice générale de l'Union Nationale des Associations Familiales (UNAF), Représentant l'UNAF
- **Régis Lhonneur**, Président de l'Union Nationale de l'Aide, des Soins et des Services aux Domiciles (UNA) 47, Représentant de l'UNA
- **Natalie Rigaux**, Professeur en sociologie, Représentant la Fondation Roi Baudouin

### Collège des personnes cooptées (en raison de leur compétence dans les domaines d'activité de la Fondation)

- **Michel Cymes\***, Journaliste santé et médecin ORL
- **Laure de La Bretèche\***, Inspectrice générale à l'Inspection générale des affaires sociales - Présidente ARPAVIE
- **Philippe Lagayette\***, Président de la Fondation
- **Pr Olivier Guérin**, PU-PH, Chef de pôle Réhabilitation – Autonomie – Vieillessement du CHU de Nice
- **Cécilia Samieri\***, Directrice de Recherche à l'Institut National de la Santé et de la Recherche Médicale au Centre de Recherche de la Santé des Populations (Bordeaux)

*\*Nouveaux administrateurs*

### À propos de la Fondation Médéric Alzheimer

En développant la recherche en sciences humaines et sociales et en santé publique, la Fondation Médéric Alzheimer fait, depuis 25 ans, progresser l'état des connaissances sur la maladie et ses conséquences, ce qui permet de soutenir les professionnels, changer notre regard et bâtir une société plus inclusive. La Fondation développe une vision globale de la maladie d'Alzheimer et met en œuvre une approche pluridisciplinaire et décloisonnée : biomédical, médico-social, juridique, économique... Cette approche permet d'appréhender la maladie dans toutes ses dimensions, en France et à l'international. La force de la Fondation est d'allier expertises scientifiques et capacité à soutenir ou conduire des expérimentations de terrain innovantes afin de toujours mieux accompagner les personnes malades et leurs proches.

<https://www.fondation-mederic-alzheimer.org>



**CONTACT PRESSE : Christine Tabuenca** – [tabuenca@med-alz.org](mailto:tabuenca@med-alz.org) - 06 67 15 14 26